

LUNES 25 DE AGOSTO DE 2025

EDICIÓN 1745

www.**sernoticias.**com.mx

¡Congreso Mexiquense trabaja! ¿Quién Legisla para el Pueblo y Quién Solo Sigue Órdenes?

Morena domina los debates, pero su enfoque en defender la agenda del gobierno estatal, como el Plan Integral del Oriente, genera muchas críticas en las redes sociales y los medios de comunicación por "falta de autonomía". El PRI y el PAN intentan contrapesar, pero su impacto es limitado por la mayoría morenista. El PVEM, con baja participación, actúa como aliado pasivo de Morena, lo que refuerza su imagen de "satélite" político. | Segunda parte

REDACCIÓN

EDOMEX.- Participación en Debates: ¿Voces Independientes o Ecos Políticos?

La participación en debates mide el peso en la agenda pública.

En la LXI Legislatura, según la Gaceta Parla-

mentaria:
Morena: 80% (Maurilio Hernández, 85%).

PRI: 65% (Elías Rescala, 70%).

PAN: 55% (Enrique Vargas, 68% en LXI). PVEM: 40% (José Couttolenc, 60%).

En la LXII Legislatura, hasta julio de 2025: Morena: 75%.

Morena: 759 PRI: 60%.

PAN: 50%

PVFM: 45%

Participación en Debates (LXI Legislatura) Morena (80%) PRI (65%) PAN (55%) PVEM (40%)

Análicie

Morena domina los debates, pero su enfoque en defender la agenda del gobierno estatal, como el Plan Integral del Oriente, genera muchas críticas en las redes sociales y los medios de comunicación por "falta de autonomía". El PRI y el PAN intentan contrapesar, pero su impacto es limitado por la mayoría morenista. El PVEM, con baja participación, actúa como aliado pasivo de Morena, lo que refuerza su imagen de "satélite" político. Comisiones:

¿Motor Legislativo o Filtro Oficialista? Las comisiones son clave para dictaminar iniciativas. En la LXI Legislatura, según el Informe Anual de Comisiones 2023:

Morena: 30 comisiones, 15 presidencias (e.g., Hacienda, Maurilio Hernández); 40% de dictáme-

nes al pleno.
PRI: 22 comisiones, 4 presidencias (e.g., Go-

PAN: 18 comisiones, 2 presidencias (e.g., Seguridad Pública, Enrique Vargas); 20% de dictámenes.

bernación, Elías Rescala); 25% de dictámenes.

PVEM: 10 comisiones, 1 presidencia (Desarrollo Agropecuario, José Couttolenc); 15% de dictámenes.

En la LXII Legislatura, hasta julio de 2025:

Morena: 28 comisiones.
PRI: 20 comisiones

PAN: 15 comisiones.

PVEM: 8 comisiones.

Análisis

Morena controla las comisiones clave, pero su baja tasa de dictámenes (40%) sugiere ineficiencia o bloqueo selectivo de propuestas opositoras. El PRI y el PAN tienen presencia, pero su capacidad para avanzar iniciativas es limitada. El PVEM, con mínima influencia, se alinea con Morena, lo que reduce su impacto legislativo.

Grupos Parlamentarios: ¿Liderazgo o Lealtad? Morena: Liderado por José Francisco Vázquez Rodríguez (LXII), su cohesión refleja lealtad al Ejecutivo. En la LXI Legislatura, presentó 100 puntos de acuerdo (70% aprobados); en la LXII, lleva 20 puntos (5 aprobados).

PRI: Bajo Elías Rescala, busca ser oposición firme, pero sus 50 puntos de acuerdo (15% aprobados) en la LXI Legislatura y 10 puntos (0% aprobados) en la LXII muestran su limitada influencia

PAN: Con Pablo Fernández de Cevallos, intenta contrapesar a Morena, pero sus 20 puntos de acuerdo (10% aprobados) en la LXI Legislatura y ninguno en la LXII reflejan obstáculos.

PVEM: Liderado por José Couttolenc, actúa como aliado de Morena, con 20 puntos de acuerdo (10% aprobados) en la LXI Legislatura y ninguno en la LXII.

Análisis:

Morena domina, pero su productividad parece orientada a respaldar al gobierno de Delfina Gómez, no necesariamente a los ciudadanos que votaron por ellos para que los representen en el congreso mexiquense. La oposición (PRI y PAN) lucha por relevancia, mientras que el PVEM se limita a apoyar a Morena. ¿A Favor de Quién Le-

Morena: Su alta tasa de aprobación (60% en LXI) favorece la agenda de Delfina Gómez, como Mujeres con Bienestar y el Plan Integral del Oriente, pero críticas en X los acusan de ser "subordinados" del Ejecutivo, priorizando el poder político sobre las necesidades ciudadanas.

PRI: Sus iniciativas en desarrollo municipal y salud buscan atender a los mexiquenses, pero su baja aprobación (30%) sugiere que legislan más

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Ecatepec, Méx., a 25 de agos-

to de 2025. Al reunirse con representantes

de diversas cámaras empresariales, la pre-

sidenta municipal Azucena Cisneros Coss

llamó al sector industrial a sumarse al Ré-

cord Guinness para limpiar Ecatepec con

el mayor número de personas recogiendo

basura de manera simultánea el 7 de sep-

A los representantes de plantas produc-

tivas y del sector servicios, enfatizó que su

gobierno busca involucrar a todos los sec-

tores para sacar adelante al municipio con

la suma de esfuerzos pues aquí se han ges-

tado empresas que hoy son emblemáticas a

nivel nacional e internacional.

Llaman al sector industrial a sumarse a

Récord Guiness para limpiar Ecatepec

"No es fácil superar el nivel de abandono en el que dejaron a Ecatepec, pero nada nos detiene, vamos a avanzar y sumar acciones para que el municipio cambie de fondo".

para reposicionar al partido que para lograr cambios concretos.

PAN: Con un enfoque en seguridad y transparencia, representa a sectores urbanos y empresariales, pero su 25% de aprobación indica que su labor beneficia más al partido que a los ciudadanos

PVEM: Su alineación con Morena y escasa productividad sugieren que legislan para mantener su alianza política, no para sus electores, con un perfil ecologista casi inexistente.

Conclusiones:

¿Legislan para el Pueblo o para el Poder? El Congreso mexiquense es un escenario donde Morena ejerce un control abrumador, pero su productividad está marcada por una clara alineación con el Ejecutivo estatal, lo que cuestiona si representa verdaderamente a los mexiquenses o al proyecto de la Cuarta Transformación. Su 60% de aprobación de iniciativas contrasta con el 25-30% de PRI y PAN, y el 20% del PVEM, evidenciando que la mayoría oficialista prioriza su agenda sobre la pluralidad. El PRI y el PAN, aunque activos, quedan relegados a un rol testimonial debido a la falta de coaliciones efectivas. El PVEM, con un desempeño marginal, parece más interesado en mantener su alianza con Morena que en legislar para sus representados.

Comparativo de Productividad (LXI Legislatura): Morena (60% aprobadas) PRI (30%) PAN (25%) PVEM (20%)

Para que el Congreso mexiquense legisle a favor de los ciudadanos, Morena debe priorizar propuestas plurales, la oposición debe fortalecer alianzas, y el PVEM debe recuperar su identidad ecologista. Mientras tanto, el dominio de Morena sugiere que el Congreso sirve más al poder que al pueblo. La LXII Legislatura tiene la oportunidad de cambiar esta narrativa, pero solo la presión ciudadana y la transparencia lo harán posible, ¿o habrá que esperar el próximo trienio?

"No es fácil superar el nivel de aban-

dono en el que dejaron a Ecatepec, pero

nada nos detiene, vamos a avanzar y sumar

acciones para que el municipio cambie de

Ante ello, pidió sumarse a la tarea de ge-

nerar entornos seguros y limpios, y llamó a

participar en el Record Guinness de la ma-

yor cantidad de personas recogiendo basu-

ra de manera simultánea en varios puntos

del municipio. "Necesitamos ser una so-

ciedad activa, por eso este Record Guin-

ness lo planteamos como una acción que

pudiera estar reforzando todo el cambio

identitario que necesitamos para Ecatepec,

si no hay una transformación no podemos

apelar a un cambio, a una revolución social

Inauguran Citlali Hernández, Monica Chavez e Isaac Montoya primer Centro Libre en Naucalpan

El Presidente Municipal reconoció el trabajo de la Presidenta Claudia Sheinbaum, por construir espacios donde las mujeres puedan sentirse acompañadas, protegidas y respaldadas.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 25 de agosto de 2025.- Las secretarías de las Mujeres del gobierno de federal, Citlalli Hernández Mora; del Estado de México, Mónica Chávez Durán y el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez, dieron la apertura al primer Centro Libre de Naucalpan, espacio comunitario impulsado por el Gobierno Federal, que ofrece atención integral y servicios especializados a mujeres con una perspectiva de derechos y em-

El Centro Libre de Naucalpan, ubicado en el número 24 de la calle del Rosal en la colonia Padre Figueroa, se suma a las 37 unidades que ya funcionan como redes de apoyo a la población femenina. Por lo que, Montoya Márquez subrayó, "no se trata únicamente de un inmueble o de un espacio de servicios más en el municipio, sino que es un símbolo de esperanza y de transformación". Tendrán un espacio digno, un espacio especializado y cercano donde cada mujer podrá sentirse acompañada, protegida y respaldada.

Apuntó, las mujeres que enfrentan violencia encontrarán atención integral, apoyo jurídico, psicológico y social. En este lugar se pueden construir nuevas alternativas y nuevas oportunidades de vida y sembrar la



confianza necesaria para que ninguna mujer de Naucalpan se sienta sola. "Sabemos que cuando las mujeres están libres de todo tipo de violencia, la sociedad puede avanzar por eso desde esta administración asumimos un compromiso firme de fortalecer las políticas públicas de igualdad, de prevención, de protección y de asegurar los derechos de las mujeres y este Centro, será un aliado fundamental en este propósito". En esta unidad de apoyo a las mujeres, se contará con el respaldo del INEA, para todas aquellas que quieran aprender a leer, escribir o culminar

sus estudios, también podrán acceder a ello. Por su parte, Citlalli Hernández, Secretaria de las Mujeres del Gobierno de México, externó que al presidenta Claudia Sheinbaum a la presidencia de la república, le planteó aportar a la Cuarta Transformación y combatir el machismo con el empoderamiento de las mujeres, por ello, creó la Secretaría de las Mujeres y elevó a rangos constitucionales principios como el derecho a la igualdad sustantiva, además de una vida libre de violencia para garantizar los mismos derechos y oportunidades tanto a mujeres, como a hombres.

Comerciantes realizan mega bloqueo de 12 horas en la Lechería-Texcoco

-Piden reubicación -Exigen que les permitan trabajar



ARTURO MORALES

EDOMEX.- San Salvador Atenco, EdoMéx, 25/08/2025. Comerciantes de esta localidad quienes fueron retirados de su zona de venta que habían ocupado por ocho años, realizaron un mega bloqueo que duró 12 horas sobre la carretera Texcoco-Lechería, generando un importante caos vehicular que afectó a cientos de automovilistas. Los quejosos se instalaron a la altura de la calle El Fresno, en los dos sentidos de la importante vialidad, desde la una de la tarde del domingo, donde instalaron piedras e incendiaron llantas en demanda de ser reubicados.

Retiran de circulación a 40 conductores en estado de ebriedad y envían al corralón vehículos y motocicletas

comunitaria".

Protege Gobierno Municipal vidas con el programa Conduce sin Alcohol



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Durante este fin de semana, la Dirección General de Seguridad y Protección de Toluca reforzó los operativos del

programa Conduce sin Alcohol, logró retirar de circulación a 40 personas que manejaban bajo los efectos del alcohol, evitando con ello posibles tragedias en las calles de la capital mexiquense.

En dos jornadas de prevención realizadas en puntos estratégicos de la ciudad, oficiales de la Dirección de Sustentabilidad Vial entrevistaron a más de 680 conductores y aplicaron 53 pruebas de alcoholemia.

Los resultados fueron contundentes: 40 pruebas positivas derivaron en la remisión de conductores al Juez Cívico, el envío de 33 vehículos y 2 motocicletas al corralón, además de la entrega responsable de cinco automóviles a familiares. Las acciones se llevaron a cabo en la avenida José María Pino Suárez y Las Torres, colonia La Magdalena, así como en Paseo Cristóbal Colón esquina Roque González, delegación Ocho

Más allá de las sanciones, el programa genera conciencia y fomenta la cultura vial entre la ciudadanía.

Avanzan acuerdos para reiniciar actividades presenciales en facultades de la UAEMéx

La Máxima Casa de Estudios mexiquense avanza en la regularización académica y administrativa, destacando el consenso y el respeto a los acuerdos con las asambleas para cumplir compromisos y atender demandas estudiantiles.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.-*Toluca, Méx; 25 de agosto de 2025.* Como resultado de los acuerdos en las mesas de diálogo y trabajo con las asambleas estudiantiles, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) regresó a la presencialidad en distintos espacios académicos, luego de que las asambleas, hicieran la entrega de las instalaciones.

Este lunes 25 de agosto, la Escuela de Artes Escénicas, la Facultad de Odontología y la Facultad de Planeación Urbana y Regional (FAPUR) reanudaron actividades, tras recibir formalmente sus espacios.

En tanto, la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS), que recibió el inmueble el domingo 24 de agosto, realiza actividades de reacondicionamiento este lunes 25 y las clases de forma presencial se reactivarán a partir del martes 26.

Por su parte, la Facultad de Derecho realizará esta semana el mantenimiento y reacondicionamiento de instalaciones para iniciar clases en forma presencial el próximo martes 2 de septiembre; en la misma fecha también lo harán las facultades de Artes y Economía, cuyas asambleas entregarán los espacios este lunes 25 de agosto.



CARTÓN AUTOR: JONÁS





COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Más sobre la pobreza en el Estado de México.

Del 2016 al 2022, la pobreza en el Estado

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo **Presidente**

Francisco Ismael Ruíz Rios **Director General Editorial**

Fernanda R. Lopez **Edición Digital**

Arturo Albíter Martínez Alfonso Godinez Mendiola Jorge Vera Jesús Espinosa García Tomás Flores Columnistas

Alicia Rivera Arturo Tlatelpa Valeria Vargas

Leo Maximiliano Diseño y edición

Colaboradores

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 25de Agosto de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Rios. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090174513600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis,

Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P.

50010. Toluca, Estado de México.

de México alcanzó en promedio cada año al 45.04% de la población.

En la última medición bajó al 31.2% una diferencia considerable de 13.84%.

Cabe destacar que del 2018 a 2022 el Coneval, una instancia especializada en el tema, la variación más importante fue de 5.98 puntos del 2020 a 2022.

La pregunta: ¿Las condiciones económicas en el país han sido tan positivas y favorables desde el 2020 para que en el 2024 se registre una disminución de 13.84%?

En el 2020 se alcanza el punto más alto del porcentaje de pobres en la entidad con el 48.86% de la población, casi la mitad para que ahora sea del 31.02%

Con estos datos, otra pregunta: ¿Se supone que desde la administración de Alfredo del Mazo, el combate a la pobreza en la entidad ha sido tan efectiva que el porcentaje de pobres en la entidad ha bajado 17.66 puntos?

Una más: ¿Qué es lo que percibe la población? ¿Qué somos una entidad con menos pobres en cinco años?

PREGUNTA DEL DÍA: ¿La mandataria nacional, Claudia Sheinbaum debía estar preocupada por las declaraciones que ha hecho el "Mayo" Zambada en Estados Unidos? ¿Debía ser preocupante que mientras en Estados Unidos celebran en todo lo alto lo que ha ventilado el líder criminal, en México lo desestiman? ¿Cuál es el mensaje del Gobierno federal?

La pobreza es una de las preocupaciones más importantes que al menos en el papel, han tenido todas las administraciones, de todos los niveles y para el caso del Estado de México no es la excepción.

Para el gobierno de Delfina Gómez, en el papel, es el mismo caso y para muestra sólo tenemos que revisar el Plan Estatal de Desarrollo, documento que ocupa una parte central por la importancia.

Desglosan minuciosamente el tema de la pobreza que lo presentan por grupos de edad donde destacan los que tienen entre 30 y 64 años, al menos en la última medición que usan y que es la realizó Coneval en el 2022.

El objetivo que anotan en el documento es el de disminuir la pobreza en la entidad y procurar el ejercicio pleno de los derechos sociales. Lo anterior lo van a lograr impulsando programas y proyectos, así como acciones de desarrollo social.

Para empezar es importante anotar al menos las fechas de los dos últimos periodos. El mal recordado, Alfredo del Mazo gobernó la entidad de septiembre del 2017 al mismo mes de 2023.

La actual mandataria ocupa el cargo en septiembre del 2023.

Ahora, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen para la extinción del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) apenas el 23 de junio pasado. Eso quiere decir que el INEGI se tardó un par de meses para elaborar un estudio que, al menos en el papel, al Coneval le tomaba dos

Aunque, por otro lado, se supone que el estudio se basa en los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos del INEGI.

Aunque al momento de revisar el resultado, el promedio que daba a conocer Coneval no tiene nada que ver con lo que recientemente presentó el INEGI.

Por ejemplo, en los últimos 14 años y de acuerdo con Coneval, el porcentaje de pobres en la entidad no había bajado del 40%. El dato



ESPACIO ELECTORAL

DENUNCIAS INCOMPLETAS ANTICORRUPCIÓN



ELEAZAR FLORES

fuerte debilidad de la memoria popular, olvida pronto pleitos que al surgir "RO-BAN CÁMARA" pero con el artificio mediático de las MAÑANERAS y la opinión presidencial de que SE VAN A QUEDAR CON LAS GANAS", se olvidaron, refiriéndose a sus sempiternos ADVERSARIOS, ubicados en derecha, conservadores neoliberales y críticos periodísticos.

MONREAL V.S. ADÁN-. Reubicados al dejar de ser corcholatas, Ricardo Monreal del Senado a la Cámara de Diputados y Adán Augusto a la coordinación del Senado, éste último denunció innumerables irregularidades económico-administrativas, culpando directamente a su antecesor en la coordinación de los ESCAÑOS, Ricardo Monreal Ávila.

Lo medios se frotaron las manos en espera de NOTAS BOMBA pero vino el mensaje conciliador desde la MILA-GRIENTA MAÑANERA, siguieron dimes y diretes de ambos FRENTES LEGISLATIVOS y dos, tres días después, -siguiendo instrucciones superiores, supongo-, hasta se tomaron foto con sonrisas Ricardo y Adán Augusto, argumentando que todo fue un MAL-ENTENDIDO.

Es un secreto a voces que si hay lagunas y océanos de descontrol en gastos, es en ambas Cámaras, -Senadores y Diputados-, no limitado a sueldos, sobresueldos gastos de representación y demás, pues alcanzan al numeroso EQUIPO DE ASESORES en ambos sitios, con sueldos de difícil comprobación por pagarse EN EFE Y POR ADELA, no todos, que

Un ejemplo reciente se DESCUBRIÓ en el cuerpo de asesores de FERNÁN-LEGISLATIVO Y PROFECO-. La DEZ NOROÑA, asunto aún no aclarado, y ni buscarle con otros personajes. Este espacio sería insuficiente para hacerlo.

> PROFECO-GASOLINAS-. A principios de febrero, el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor denunció irregularidades en la venta de hidrocarburos en algunas gasolineras del país, por lo que se destacó un cuerpo de inspectores para verificar, confirmar o desmentir los ilícitos.

> Durante el desarrollo de los operativos, el titular de la PROFECO, César Iván Aguilar Ruíz, -de todas las confianzas de la científica, en cuyo equipo cercano trabaja desde hace tiempo-, dijo que algunos de sus inspectores fueron intimidados por los dueños de las gasolineras, presumiendo sus buenas relaciones con gente del gobierno "te estoy grabando", les advertía, pero siguieron.

> La denuncia del INFLUYENTIS-MO llegó al micrófono mañanero desde donde la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo públicamente que el titular de la PROFECO podría dar pormenores de los gasolineros influyentes...pero los nombres nunca se dieron a conocer.

> ¿Cuál es el motivo del silencio del titular de la PROFECO?. Los reporteros mañaneros tampoco volvieron a tocar el tema en las preguntas que les autorizan o programan.

Los dos ejemplos citados no son los únicos ni los más importantes así los protagonistas sean conocidos, pero si de esto último se trata, quedan en el teclado nombres como los viajes europeos dentro del VERANO PASEA-DOR, que incluve a conocidos como Mario Delgado y hasta Andy, funcionario partidista.

más bajo fue el de 2018 con un registro de 42.7% de la población en condición de pobreza.

El más alto fue en 2014 con el 49.6%, cuando era gobernador un neo morenista vía el Partido Verde,

Eruviel Avila. Por otro lado, en el Plan Estatal de Desarrollo, las cifras de pobreza del 2016 y 2018 que todavía se pueden ver en la página de Coneval en la tabla de Evolución de la Pobreza y pobreza extrema nacional y entidades del 2008 al 2016 no concuerdan con el documento oficial del Gobierno

Existe una diferencia de 1.25 puntos en 2016 y de 0.93% a la baja en el documento mexiquense.

Así que mientras Coneval reportaba los datos de la pobreza, en el Estado de México del 2016 al 2022, la población pobre tuvo un registro mínimo en 2018 del 41.77% y el más alto en 2020 que fue del 48.86%

Si tomamos en cuenta las fechas y datos anotados en el último Plan Estatal de Desarrollo del Estado de México, la pobreza viene disminuyendo desde el 2020. En dos años del gobierno de Alfredo del Mazo se redujo 5.98 puntos y luego con el INEGI del 48.86% de pobres en el 2020 bajó a 31.2%.

Lo anterior quiere decir que en cinco años, el trabajo realizado por Alfredo del Mazo fue tan efectivo, lo mismo que el de la actual mandataria que en cuatro años la pobreza disminuyó 17.66%.

Usando esos mismos datos, supuestamente cada año ha bajado la pobreza en la entidad en un promedio de 4.415%.

Pero si usamos las mismas fechas, eso quiere decir que de los 4 años, Alfredo del Mazo bajó la pobreza en un 13.245% porque gobernó del 2020 al 2023 y la mandataria sólo en el 2024.

Si se toman en cuenta los dos últimos años y de acuerdo a México cómo Vamos, porque una vez más los datos de pobreza no coinciden con los del Plan Estatal de Desarro-

La disminución de la pobreza del 2018 al 2024 pasó de 41.8 al 31.2 por ciento. Una reducción de 10.6 pun-

Alfredo del Mazo gobernó cinco años de esos seis años a los que se hace referencia.

Con estos datos y estas referencias, considerando y sin poder dudar que el reporte del INEGI es la realidad que se observa en la entidad.

Entonces nos preguntamos: ¿Alguien puede creer realmente que la política de combate a la pobreza implementada por Alfredo del Mazo fue tan efectiva? ¿Los funcionarios de la actual administración son tan buenos y tan dedicados a su labor en bien de la sociedad mexiquense que de inmediato dieron resultados? ¿Será verdad que en el Estado de México menos de 3 de cada 10 habitantes vive en condiciones de pobreza?

¿Si en un año de "intensa" labor de la actual administración bajaron la pobreza en 1.76% en promedio, para el término ya estaremos debajo del 10%?

PREGUNTA DEL DÍA: ¿MAN-DATARIA NACIONAL, CLAU-DIA SHEINBAUM DEBIA ESTAR PREOCUPADA POR DECLARA-CIONES DEL "MAYO" ZAMBA-

Vaya contrastes que se notaron ayer, luego de que en Estados Unidos dieran a conocer que el líder de la delincuencia organizada, apodado el "Mayo" Zambada se había declarado culpable y reconociera que promovió corrupción de políticos y militares en México.

La fiscal de aquel país, Pam Bondi celebró en todo lo alto y dijo que la confesión fue una victoria que los acercaba a su objetivo de eliminar a los cárteles.

En México, la mandataria nacional, Claudia Sheinbaum desestimó el hecho y dijo que no preocupan las declaraciones del líder criminal.

Pero: ¿Debía estar preocupada? ¿Es verdad que no hay nerviosismo?

ORGANI

DERECHO DE PICAPORTE



COLUMNA

COLUMNA LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Pagos cómodos para saldar deudas municipales

Renuevan aerolínea, pero olvidan a la

Sombrío el panorama de la Reforma Electoral

Cumplidas y atendidas exigencias en la UAEMex

Cuotas escolares no, pero sí las cobran escuelas

... La Secretaría de Finanzas del gobierno mexiquense emitió un acuerdo para fijar las reglas para que los municipios y sus organismos con adeudos de créditos fiscales al gobierno estatal, se puedan regularizar, a partir de la condonación de multas y recargos, así como el pago en hasta 28 parcialidades que no excedan de las administraciones actuales...

... ¿Será que ahora sí, las finanzas municipales y otros organismos, resolverán hoy en día, los adeudos históricos que tienen sus tido Revolucionario Institucional haciendas locales?...

... El acuerdo firmado por el secretario de Finanzas, Oscar Flores Jiménez, indica que para ello será necesario firmar un acuerdo de adhesión, previa aprobación por el cabildo respectivo, y aclara que, de no cumplir con los acuerdos, se echaría abajo el convenio de regularización y los beneficios pactados...

... Pero ¿cómo funciona el programa de regularización?...

... Resulta que los lineamientos para el programa de regularización tienen como fin de apoyar a los municipios y organismos en el pago de adeudos por créditos fiscales, donde se incluyen las cuotas y aportaciones al IS-SEMyM, en el cual el organismo se reserva la facultad de avalar dichos acuerdos, siempre y cuando no rebase los 24 meses de

... La aerolínea Mexicana de Aviación quiere recuperar sus aires, y su historia...

... Resulta que la empresa, ahora federal, puso en marcha este fin de semana, el primer vuelo comercial con su nueva aeronave EMBRAER E-195 E2, partiendo del Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), con destino a la Terminal aérea internacional "Felipe Carrillo Puerto", de Tulum, Quintana Roo...

... Se dice que el despegue de la aeronave, marca un paso relevante en la modernización de la flota y en la consolidación de la aerolínea como un actor estratégico del

transporte aéreo nacional... La pregunta surge, del por qué el gobierno de la República invierte en una aerolínea, cuando la Fuerza Aérea Mexicana cuenta con aeronaves obsoletas, principalmente los aviones de combate F-5E/F Tiger II, que tienen más de 40 años de antigüedad, una tecnología desfasada frente a competidores modernos y presentan problemas de disponibilidad debido a la falta de piezas de repuesto. Esta situación limita la capacidad de México para la vi-

gilancia y defensa de su espacio aéreo, ya que la cobertura es insuficiente y el mantenimiento es costoso...

... No cabe duda que son anuncios de "relumbrón", queriendo tapar el sol con un dedo, haciendo creer y presumiendo, que el AIFA ya transportó más de 3 millones de pasajeros, entre enero y junio de 2025, con un incremento del 7% en comparación con el año pasado...

... ¿Qué cómo se ve en el Edomex, el panorama de la Reforma Electoral?..

... ¡Sombría!...

... Resulta que, representantes de partidos políticos y una consejera electoral fijaron postura sobre los riesgos y retos de la iniciativa a la reforma electoral nacional, donde uno de los cambios principales es la eliminación de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), tal es el caso del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)...

... Durante la cuarta sesión ordinaria del Consejo General del IEEM, el representante del Par- vos, pero siempre se han topado (PRI), Víctor Capilla Mora, acusó que la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, instalada el pasado 11 de agosto, representa 'una farsa' y un intento por desmontar el sistema democrático mexicano...

... Afirmó que el proyecto busca desaparecer a los OPLEs, asfixiar económicamente a los partidos de oposición y consolidar un modelo de partido único...

... En contraparte, los representantes del Partido del Trabajo (PT) y de Morena, Guenady Hiaroslaf Montoya Orozco e Israel Flores Hernández, respectivamente, defendieron la iniciativa presidencial, señalando que los partidos que en el pasado dominaron la vida política ahora se resisten a cambios que buscan beneficiar al pueblo...

... En el debate también intervino la consejera electoral Sayonara Flores Palacios, quien reconoció la necesidad de una reforma, pero advirtió sobre los riesgos del centralismo y afirmó que los OPLEs deben permanecer y fortalecerse, pues realizan funciones técnicas distintas al INE..

... Aunque ya son mínimas las inquietudes no resueltas en la crisis universitaria de la Máxima Casa de Estudios mexiquense, la rectora Patricia Zarza Delgado, dio por cumplidas y atendidas 175 exigencias estudiantiles, contenidas en los diversos pliegos petitorios recibidos hasta el pasado 20 de agosto, conforme a la publicación del Plan de Atención Inmediata (PAI) difundido por la Máxima Casa de Estudios de la entidad...

... Conforme a una revisión, se pudo identificar que de las 2 mil 320 integradas a dicho programa universitario, hay cuatro porcentajes de atención: el 0 por ciento, en los que no hay todavía desarrollo de solución; otros que contabilizan 25 por ciento, 50 por ciento y 75 por ciento, conforme al grado de avance de cada peti-

... Otras más, un total de 175 peticiones, se marcan con un 100 por ciento de respuesta, en los que se establece que la petición ha sido atendida satisfactoriamente...

... Sin embargo, se destaca que, en muchas de estas contestaciones, apenas se ha delineado acciones de eventual solución, sin embargo, para la administración universitaria se da por resuelto...

... Un cúmulo de peticiones desde ahora son inviables o imposibles de cumplir, particularmente aquellas que exigían la anulación del proceso electivo de rectora de la UAEMex...

... Estudiantes de primaria y secundaria están por iniciar clases y, aunque existen todavía las cuotas escolares como un condicionante para que un alumno pueda inscribirse, nuevamente padres de familia invocan la ley al respecto de que no son obligatorias...

... Pero, a lo largo de los años, hay quienes están de acuerdo con pagar las cuotas que a veces "imponen" algunos centros educaticon la situación, de que no existe algún tabulador "oficial", que establezca exactamente la cantidad que se deba destinar...

... Sin embargo, hoy se sabe, que "la autoridad educativa estatal, establecerá los mecanismos para la regulación, destino, aplicación, transparencia y vigilancia de las donaciones o cuotas voluntarias", indicó el mencionado artículo en la Ley de Educación que entró en vigor en mayo

del 2024... ... Y precisamente, como no hay regulación alguna, el valor de dichas cuotas escolares se basan principalmente en el número de alumnos, la zona en la que viven, el nivel educativo, por lo que estas aportaciones van desde los 300 pesos hasta los mil pesos...

... Y no se diga si se trata de un alumno que va a la secundaria, porque la cuota" sube...

- Mejora el campo con Delfina.

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Otro senador menos al PRI. - Mayo, tiembla la clase política de todos los partidos.

En lo que va de la administración de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez el Estado de México pasó del lugar 25 al 13 en acuicultura, según Conapesca, alcanzando en 2024 una producción de 15 mil 651 toneladas de diversas especies: carpa (79.29%), trucha (12.81%), mojarra (6.29%) y charal (0.20%). Así lo dio a conocer la Secretaría del Campo, María Eugenia Rojano Valdés al encabezar la entrega y siembra de más de 200 mil crías de carpa a cooperativistas de la presa Tepetitlán. Otro rubro donde la mandataria mexiquense ha levantado las cifras a favor del estado, pero de esto nada dice la oposición ...

marcha, los Centros LIBRE del Estado de México se han consolidado como un espacio de apoyo fundamental.

En este tiempo, han acompañado a mil 805 mujeres víctimas de violencia en su proceso de reconstrucción de vida, informó la Secretaría de las Mujeres, Mónica Chávez Durán, al inaugurar el Centro LIBRE en Naucalpan donde estuvo acompañada del Presidente Municipal de Naucalpan Isaac Montoya Márquez y de la Secretaría de las Mujeres del Gobierno de México, Citlalli Hernández Mora ...

El alcalde de Toluca, Ricardo el marco jurídico se lo permite, intenta meter al aro al criminal, impune e insaciable pulpo camionero, ese que quiere propinarnos otro tarifazo. ...

Y mientras el político más desprestigiado de este país sigue de bravucón y fanfarrón blofeando con argumentos que ni él se cree y que ofende la inteligencia de los mexicanos, pierde oootro escaño en el Senado de la República.

Ahora fue el senador Néstor Camarillo Medina, quien perdió en Puebla en 2024 pero llegó a la Cámara Alta por el principio de primera minoría, es decir, por haber quedado en segundo lugar pero estando en la primera fórmula de la coalición PRIANDR, el que renunció ayer al PRI, con lo que no sólo deja a la pichurribancada tricolor más reducida todavía, sino que, además, la deja por primera vez en 96 años del senado fuera de la Mesa Directiva. Ahora, el PVEM se quedará con la vicepresidencia del Senado al tener 14 senadores, uno más que el Revolucionario Institucional que se queda con 13, recordando que antes de Ca-NOTAS CORTAS: Pero no marillo Medina, Cynthia López solo en el campo se nota la mano Castro, de la CDMX, renunció a de la Gobernadora, también con las filas tricolores para incorpolas mujeres mexiquenses, pues rarse a las de Morena. Con esto a pocos meses de su puesta en Alejandro Moreno Cárdenas no solo se convierte en el peor dirigente, que no líder, en la historia del otrora "partidazo" por perder casi todas las elecciones y reducirlo a su mínima expresión, sino el que más cuadros políticos ha perdido, entre los que él mismo ha expulsado y todos los que ya se le fueron, y vienen más renuncias ...

El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, inauguró instalaciones de la empresa Mapfre, "una unidad económica más en Metepec". Seguimos impulsando la economía y consolidándonos como líderes en la atracción de Moreno Bastida, hasta donde inversión privada", comentó el edil ... Feliz martes, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:

Adultos mayores enfrentan violencia en el hogar; urge su protección: CRM



-Se espera adecuar Ley de las Personas Adultas Mayores -Anuncia realización de foros

ARTURO MORALES

EDOMEX.- Los adultos mayores enfrentan violencia dentro y fuera del hogar, por ello "propongo un Artículo 2 BIS que defina claramente estos tipos de violencia y establezca responsabilidades precisas para su prevención y sanción", señaló la diputada local, Carmen de la Rosa Mendoza.

Añadió que "estamos frente a un sector que crece rápidamente v que enfrenta múltiples retos, sumados la vulnerabilidad económica, exclusión social y problemas de salud física

y mental". Anunció la realización de foros de análisis para aplicar posibles reformas a la Ley de las Personas Adultas Mayores del Estado de México, con el objetivo de reforzar la protección, salud y bienestar de este sector que representa más de 1.9 millones de personas en la Entidad. Finalmente, explicó que es urgente actualizar la Ley con perspectiva de género, garantizar la inclusión social, económica y política de las personas mayores, y reconocer legalmente los distintos tipos de violencia que sufren, incluyendo maltrato fisico, psicológico y abandono.

ARRANCA PROGRAMA SUSTENTABLE DE RECUPERACIÓN DE BANQUETAS EN TLALNEPANTLA

Este programa inició en el fraccionamiento La Romana y llegará a las comunidades que necesiten esta intervención.



VALERIA VARGAS

